
ESTADO DO CEARÁ 
PODER LEGISLATIVO 

CÂMARA MUNICIPAL DE TRAIRI 
Rua Raimundo Nonato Ribeiro nª 300 - Centro • Trair! - CE• 62.690-000 

Fone/Fax: (85) 3351-1313 
CNPJ (MF) nª 35.076.645/0001-92 CGF nª 06.920.407-1 

ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA (11ª) SESSÃO ORDINÁRIA DO PRIMEIRO 
PERÍODO LEGISLATIVO, REALIZADA NO DIA VINTE E OITO (28) DO 
MÊS DE MAIO DO ANO 2021 (DOIS MIL E VINTE E UM), ÀS 09:00 HORAS, 
NO PLENÁRIO VIRTUAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE TRAIRI, EM SUA 
SEDE. 

Às 09h00 do dia vinte e oito (28) do mês de maio do ano 2021 (dois mil e vinte e um), 
de forma virtual através do sistema· Google Meet no Plenário virtual da Câmara 
Municipal de Trairi em sua Sede, estavam conectados os vereadores: Erinaldo Freitas 
Moura (Presidente), Luís Coêlho Braga (vice-presidente), Vivianne Pinto Macedo 
Rocha (1ª Secretária), Gerlane Pinto Barbosa (l8 Secretaria) e demais;vereadores: 
Francisca Braga de Lima Freire, Francisco Valmir Pinto, Gleicivania Pires 
Magalhães, Luís Carlos de Sousa, José Ari Guedes Freitas, José Fábio Praciano de 
Sousa, Manoel Genival dos Santos Souto, Paulo Roberto Ferreira, Raimundo 
Barbosa Gomes, Robson Vicente Nogueira, Roberto Pinto da Silva. Havendo o 
número legal e Regimental o Senhor Presidente declara aberta a presente Sessão. 
Iniciando o PEQUENO EXPEDIENTE. Solicitada a leitura da Ata da Décima (10ª) 
Sessão Ordinária virtual, realizada no dia vinte e um (21) do mês de maio do corrente 
ano. Após a leitura foi posta em votação, sendo aprovada. Prosseguindo o Senhor 
Presidente solicita a leitura das matérias erri pauta que se encontram sobre a Mesa. 
PROJETO DE LEI Nº. 011/2021 que "dispõe sobre a reestruturação do conselho 
municipal de alimentação escolar e dá outras providencias", de iniciativa do Poder 
Executivo. PROJETO DE LEI Nº. 012/2021 que "altera o art. 1 ° da Lei 290/06, na 
forma que indica e dá outras providencias" de iniciativa do Poder Executivo. 
PROJETO DE LEI Nº. 013/2021 que "altera dispositivos da Lei nº. 874 de abril de 
2019 que regulamenta o licenciamento ambiental de Trairi na forma que indica e dá 
outras providencias" de iniciativa do Poder Executivo. PROJETO DE LEI Nº. 
014/2021 que "dispõe sobre a autorização para o Poder Executivo firmar uma parceria 
público privada (PPP) objetivando a criação de complexo industrial para o 
processamento de resíduos com cogeração de energia elétrica via tecnologia de plasma e 
biometanização e . dá outras providências", de iniciativa do Poder Executivo. 
PROJETO DE LEI Nº. 001/2021 que "estabelece as igrejas e os templos de qualquer 
culto como atividade essencial em Período de calamidades pública no município de 
Trairi", subscritos pelos vereadores José Ari Guedes de Freitas, Luís Coêlho Braga, 
Luís Carlos de Sousa e Gerlane Pinto Barbosa. INDICAÇÃO Nº. 001/2021 que "indica 
a construção de uma praça na localidade de Alagadiço, próximo a Igreja Evangélica 
daquela comunidade, neste município de Trairi", de iniciativa do vereador Paulo 
Roberto Ferreira. INDICAÇÃO Nº; ·002/2021 que "indica ao Poder executivo que, ~ " 
através de sua assessoria competente elabore, nos moldes do modelo em anexo, Projeto 
de Lei que institui o conselho municipal dos direitos da pessoa com deficiência, 

tabeleça a política municipal da pessoa com deficiência e crie o fundo municipal da 

e oa com deficiênclli", de ifficiatii vereador Palio Rob::r::-:nc:o O w 
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Pequeno Expediente, abriu-se a ORDEM DO DIA. MENSAGEM E PROJETO DE 
LEI Nº. 011/2021 que "dispõe sobre a reéstruturação do conselho municipal de 
alimentação escolar e dá outras providencias", 'de iniciativa do Poder Executivo. Pela 
senhora secretaria é realizada a leitura do Parecer-da Comissão de Constituição, Justiça 
e Redação e da Comissão de Educação. Apó·s -'a leitura o senhor Presidente coloca o 
Projeto e os pareceres em discussão e na sequencia foi encaminhado para votação, 
sendo aprovado em primeira e segunda votação. PROJETO DE LEI Nº. 001/2021 que 
"estabelece as igrejas e os templos de qualquer culto como atividade essencial em 
Período de calamidades pública no município de Trairi", subscritos pelos vereadores 
José Ari Guedes de Freitas, Luís Coêlho Braga, Luís Carlos de Sousa e Gerlane Pinto 
Barbosa. Foi feita a leitura do parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação 
pela senhora Secretaria e após a leitura o senhor presidente coloca o Projeto e o parecer 
em discussão, e na sequencia foi submetido à apreciação dos senhores vereadores, sendo 
aprovado por unanimidade em Primeira e segunda votação. MENSAGEM E 
PROJETO DE LEI Nº. 012/2021 em caráter de urgência, urgentíssima que "altera o 
art. 1 º da Lei 290/06, na forma que indica e dá outras providencias" de iniciativa do 
Poder Executivo. Após a leitura foi colocado em votação o pedido de urgência e 
urgentíssima do Projeto e sendo aprovado. O Senhor Presidente encaminhou o projeto 
para Comissão de Constituição, Justiça e Redação. MENSAGEM E PROJETO DE 
LEI Nº. 013/2021 em caráter de urgência, urgentíssima que "altera dispositivos da 
Lei nº. 874 de abril de 2019 que regulamenta o licenciamento ambiental de Trairi na 
forma que indica e dá outras providencias" de iniciativa do Poder Executivo. Após a 
leitura foi posto em votação o pedido de urgência e urgentíssima e aprovado. Tendo em 
vista a urgência, urgentíssima o Senhor Presidente pede ao Relator da Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação e ·a Comissão de Finanças e Orçamento que se 
manifeste com seus pareceres verbais. Na ocasião as Comissões se manifestam a favor 
da matéria apresentada e pelo Senhor Presidente foram abertas as discussões, onde 
todos os vereadores também se manifestaram a favor do Projeto, foi na sequência 
passada em votação sendo aprovada por unanimidade dos vereadores em primeira e 
segunda votação. MENSAGEM E PROJETO DE LEI Nº. 014/2021 em caráter de 
urgência, urgentíssima que "dispõe sobre a autorização para o Poder Executivo firmar 
uma parceria público privada (PPP) objetivando a criação de complexo industrial para o 
processamento de resíduos com cogeração de energia elétrica via tecnologia de plasma e 
biometanização e dá outras providências", de iniciativa do Poder Executivo. Feita a 
leitura foi posto em votação o pedido de urgência, urgentíssima e aprovado. Após a 
votação foi encaminhado o projeto par Comissão de Constituição, Justiça e Redação e 
Comissão de Finanças e Orçamento. Aberto o GRANDE EXPEDIENTE e facultada a 
palavra ao vereador que se inscreveu. Pela Senhora Secretária é feita a leitura da relação 
dos vereadores inscritos. Pela ordem foi facultada' a palavra a vereadora Gerlane Pinto 
Barbosa, deixa seus parabéns a primeira Dama do município pelo excelente trabalho 
que estar desenvolvendo junto com o Prefeito Gustavo. Agradece ao prefeito pela 
sensibilidade em manter o hospital de campanha montado mesmo diante dos números 

enores de infectados pela covid-19, é :rm;;;ar respei; ulaçã~ ~ 
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não deixa de reconhecer o trabalho e dedicação de todos os profissionais nesse período 
mais crítico dessa pandemia. Enaltece o trabalho do Sargento Douglas à frente da 
Autarquia de Trânsito. Parabeniza o prefeito pelo projeto apresentado, onde vai 
beneficiar bastantes a sua região e fica feliz em poder contribuir com seu voto de 
aprovação, pois conhece muito bem a realidade daquele povo. Fala de forma positiva 
sobre o trabalho do Secretário de Saúde, sempre atencioso aos seus pedidos. Faz 
Requerimento verbal ao Prefeito, requerendo a restauração das estradas das localidades 
de Pueirão, Água Boa, Urubu às Lagoas Novas, Lages, Gualdrapas e Bonfim. O 
vereador Luís Coelho Braga, inicia falando sobre a história política do Distrito de 
Córrego Fundo com 33 anos que foi reconhecido, onde já foram eleitas muitas 
autoridades políticas filhos daquela terra. Agradece o apoio de todos os vereadores ao 
Projeto de Lei que reconhece os templos e as igrejas como atividades essenciais, foi 
elaborado ·com todas as precauções e medidas necessárias. Registra seus pêsames pelo 
falecimento da Senhora Auri Vital. Cobra ao Secretário de Infraestrutura que reponha as 
luminárias no Bairro Boa Esperança, já estar com um mês que a população reivindica 
essa solução. Dada a palavra ao vereador Valmir Pinto de Sousa que lamenta pelo 
falecimento de seu amigo Raimundo da Lagosta. Informa aos barraqueiros e pescadores 
de Cana Brava que já estar agendado o serviço de retirada da areia da frente das 
barracas pelo Secretário de Infraestrutura e o Palô que presta serviço a Secretaria, ainda 
solicitou que seja refeita toda rede iluminação pública iniciando da Barrinha dos Crentes 
à comunidade de Cana Brava. O vereador reitera a importância do projeto que 
regulamenta o licenciamento ambiental, onde os empreendimentos de agricultura 
familiar que estão devidamente reconhecidos serão isentos de qualquer valor quando 
emitir nota de licença ambiental diz ainda que futuramente vai causa um bom impacto 
na vida desses trabalhadores e pede o mais rápido possível que a Secretaria de Turismo 
e Meio Ambiente faça esse reconhecimento e emita as notas de licenciamento para que 
os agricultores não tenham prejuízos em seus financiamentos. Cobra novamente a 
restauração das estradas do Córrego dos Furtados, Murimbeca e Esperinha. Conclui 
pedindo ao Secretário de Cultura e Esporte que der uma atenção especifica aos campos 
de futebol no município, com limpeza e equipar com traves. O vereador Manoel 
Genival Santos Souto é solidário as famílias enlutadas que perderam seus entes 
queridos nesses últimos dias, é um momento difícil que o município enfrenta em 
consequência dessa pandemia. Parabeniza ao Prefeito que apresentou o projeto de lei 
que isenta ós agricultores das taxas de licenciamento ambiental e que a secretaria de 
turismo agilize essas licenças para estes trabalhadores. Agradece ao secretário de 
infraestrutura pelas luminárias nas localidades de Mundo Novo e Serrote. Na 
oportunidade parabeniza a Ora. Denise pela passagem de seu aniversário e de sua irmã. 
A vereadora Gleicivania Magalhães, fala que teve conhecimento de uma idosa com 
mais de 80 anos no Distrito de Munguba que não recebeu nenhuma dose da vacina 
contra a Co:vid, tendo em vista que estava infectada pelo vírus quando foi procurada 
pelos profissionais da saúde para aplicar a primeira dose, mas já tein tempo suficiente 
para receber as duas doses, portanto pede alguma explicação dos profissionais que 
fazem o acom anhamento dos atendimentos naquele Distrito. Qu tiona que ainda não 
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viu nenhuma manifestação da Secretaria de Saúde incentivando a vacinação dos 
professores contra essa doença para que assim p_ossa imuniza-los e voltar aos trabalhos 
com mais segurança. Pede ao Secretário de Infraestrutura que veja as condições da 
iluminação da localidade de Vieira do Carlos, é uma comunidade muito carente de 
assistência social, teve conhecimento também que tem muitas famílias que estão 
necessitando de cestas básicas e pede a Secretaria de Ação Social que possa ver as 
condições daquela comunidade. A vereadora Viviane Macedo Pinto Rocha, inicia 
falando sobre o movimento que a Autarquia de Trânsito com o apoio da Prefeitura de 
Trairi vem realizando em comemoração ao "Maio Amarelo", realizou uma campanha 
nas ruas do municípi'o com objetivo de conscientizar as pessoas que é importante e 
necessário ter educação no trânsito e respeitar às leis e as sinalizações, para que se possa 
evitar acidentes e outros transtornos e mais uma vez __ parabeniza ao Douglas pela 
inciativa. Parabeniza também a Prefeiturà• de Ti-airi, através da ·secretaria de Educação, 
pelo lançamento do programa Busca Ativa, um Programa do Governo Federal e que 
ganhou força devido o momento de pandemia que vivemos e a grande evasão de alunos 
das escolas, por diversos motivos. Explica que o programa conta com a apoio de 
diversos órgãos, com o objetivo de ajudar a manter esses alunos na escola. Lembrando 
que toda a população pode ·contribuir, qesse processo de busca por alunos que estejam 
fora das escolas. E na próxima semana, será a semana'"D", onde uma equipe fará visitas 
as famílias, identificando essas crianças, sabendo as razões de estas estarem fora das 
escolas, tentando ajudar e garantindo o retorno a escola. Informa que, na segunda-feira, 
dia vinte e quatro (24) de maio, iniciaram as ?bras de manutenção das escolas, a 
primeira foi escola do Campestre, onde a estrutura estava bem comprometida (muro e a 
laje interna bem comprometida correndo risco de desabar) foram os motivos que levou 
essa escola a ser uma prioridade, foi feito todo o levantamento e aquelas que estiverem 
mais comprometidas, serão prioridades. Desde já agradece ao Chiquinho Balela, 
Secretário de Infraestrutura, por atender seu oficio solicitando o conserto da estrada das 
Cara(lbas e. a estiada da localidade de Ilha ao Camurupim e uma parte da estrada da 
Muribeca. Na sequência a vereadora fala sobre a isenção da taxa de licenciamento 
ambiental para a agricultura familiar do município é uma iniciativa do Prefeito Gustavo 
sempre pénsando no melhor para o Trairi, · com esse projeto é um passo muito 
importante para incentivar novos empreendimentos na agricultura, proporcionando 
novos incentivos para que os jovens permaneçam na agricultura, melhorando os 
rendimentos da atividade e colaborando' para reduzir os custos de instalação de novos 
empreendimentos na área. Antes de encerrar informa que atualmente o programa do 
leite é de responsabilidade da Secretaria de Saúde, mas que a partir de junho ficará 
sobre a responsabilidade da Secretaria de Agricultura. Passada a palavra ao vereador 
Robson Vicente Nogueira agradece ao prefeito pelo pronto atendimento ao seu pedido j 
em refazer a entrada da localidade de Guajirú e reconhece que foi um trabalho muito l 
em feito.-Agradece ainda ao governo do estado pela retomada das obras no calçadão 

undaú. Chama atenção da autarquia municipal de trânsito para intensificar as 
ões nas praias, tendo em vista o grande fluxo de veículos transitando 
nte em lugares que deveriam ser usados apenas para lazer e banhistas. Fala 
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ainda sobre a zona de Kite nas praias que estão sem identificação, é um esporte que 
estar crescendo e precisa ter uma área própria para a pratica dessa atividade, é 
importante para evitar acidentes. O vereador reitera a falta de iluminação pública em 
quase todo município e nas praias, pede providências e que aumente as equipes que 
trabalham na parte elétrica do município. Relata que no Bairro Planalto Norte no qual 
reside a muitos anos e ver a necessidade de ser construída urna praça enfrente a igreja e 
que seja criada uma área de lazer, pede providenciar para melhorar o sistema de 
abastecimento de água. Cobra também o reajuste da insalubridade dos profissionais da 
saúde para quarenta por cento ( 40% ), são profissionais que trabalham com condições 
mínimas e merecem esse reconhecimento. O vereador Paulo Roberto Ferreira se 
solidariza com a família da Regina pelo falecimento de sua mãe e do Secretário de 
Saúde pelo falecimento de sua avó. Em seguida segue falando sobre a implantação de 
uma praça na localidade de Alagadiço, onde indicou ao Poder Executivo que seja 
construída essa praça para realizar o sonho daquela comunidade. Agradece a equipe que 
cuida da iluminação pública do município pelos atendimentos nas localidades que 
solicitou. Enaltece o trabalho social prestado pela senhora Primeira Dama do Município. 
Também é grato pela presteza dos profissionais de saúde que estão sempre prontos para 
atender a população. Deixa seus agradecimentos aos Secretários Municipais que tem 
desempenhado um bom trabalho pela melhoria e desenvolvimento do Município. O 
vereador pede a se~ora vereadora Viviane que tenha mais atel).ção em suas divulgações 
nas redes sociais e justifica que a restauração da estrada que foi divulgada em sua 
página não foi apenas pedido seu e sim de outros vereadores e tem conhecimento que 
realmente a senhora protocolou na Secretaria de Infraestrutura um oficio com o mesmo 
objetivo, assim como também fez sua solicitação pessoalmente ao Prefeito e foi 
atendido da mesma forma. O vereador Luís Carlos de Sousa inicia esclarecendo aos 
vereadores que tem interesse em saber sobre os trabalhos da CPI, informa os que estar 
sendo obedecidos todos os tramites legais de acordo com o Regimento Interno e Lei 
Orgânica do município, justifica que são papeis importantes que precisam s~r bem 
resguardados e aqueles que tem interesse em ter acesso encaminhe oficio a Comissão 
solicitando-os. Segundo vereador essa Comissão foi criada com o objetivo de investigar 
onde que foi aplicado todo recurso destinada a pandemia na gestão passada e o salário 
dos funcionários da saúde que não foram pagos. Dirige-se a vereadora Gleice pedindo 
que a mesmà informe a secretaria de saúde os dados da senhora que mencionou em seu 
discurso na qual não recebeu a vacina no Distrito de Munguba. Fala sobre a etapa de 
vacinação que atenderá aos professores e que serão feitos seus cadastros de acordo com 
calendário e f!S normas do ministério da saúde. Concorda com o vereador Robson em 
preocupar-se com a área para praticar os esportes de Kite Surf nas praias e também com 
o fluxo inadequado de veículos na área dos banhistas. Fala que é lamentável as pessoas 
que vivem se incomodando com a vida de quem atualmente estar prestando serviços a 
prefeitura e divulgam nas redes sociais de forma maldosa. Com a palavra o Presidente 
Erinaldo Freitas Moura, , faz seus agradecimentos ao Prefeito Municipal e ao 

ecretário de Saúde pela instalação de um consultório odontológico na UBS da "''--.... 
lo alidade de Bacumixá do Meio. Deixa suas condolências pelo falecimento de seu '@ 
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amigo que trabalhou junto nas campanhas eleitorais. Também é solidário a família da 
Regina pelo falecimento de sua mãe Dona Auri Vital. Desde já agradece a presença de 
todos os vereadores e de todos aqueles que contribuem pelo trabalho desta Casa. E nada 
mais havendo a tratar declarou encerrada a presente Sessão. Eu, vereadora Primeira 
Secretária Vivianne Pinto Macedo Rocha, lavrei e rubriquei a presente ata, que, se 
aprovada, será assinada por mim e pelos demais vereadores presentes. Plenário da 
Câmara Municipal de Trairi, Estado do Ceará, em vinte e oito (28) de maio do ano de 
2021 ( dois mil e vinte e um). j J_____ 
Presidente: ,{J.t\Âr1a :Íti.~ctlldJ. I o 
Vice-Presidente: -----------------------
Primeiro Secretario: ?~ ...,.-no..c.<,1:,(..,v:' ·~ 

Segundo Secretario: _____________________ _ 

Vereadores: ---- - +------------- ------ -
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